



おおばし

岩野田小学校

学校便り

令和5年12月1日 NO.9

「おおばし」の由来：岩野田小学校の昔の名称が大橋小学校（明治14年）



地域（人・もの・こと）から学ぶ

今年度から岐阜市では、すべての学校で「ぎふMIRAI 's（ぎふみらい）」の取り組みを始めました。子どもたちに、岐阜市の「人、もの、こと」について直接話を聞き、見て、体験することで、自分の育っている岐阜市のことをもっと好きになってほしい、そして、このまちと人から「生きる」を学び、自分の未来（将来）について夢や目標をもってほしいと思いから始まった取り組みです。これまでに、岐阜市の全小学校で、低学年は川漁師の平工顕太郎氏、金華山研究家の宮部賢二氏から、高学年は、鵜匠の杉山雅彦氏、戦争体験者の木戸季市氏から話（オンライン）を聞きました。高学年は、12月にも高橋和傘店の田中美紀氏から話を聞く予定になっています。今までの話に出てきた長良川や金華山など、子どもたちは知ってはいるのですが、詳しい話を聞くたびに、「見たことある。でも、知らなかった。」と、新しい発見がたくさんあるようです。



ぎふMIRAI 'sの紹介 抜粋（岐阜市）

このような「ぎふMIRAI 's」の取り組みは、各学校でも行っています。本校でも、11月18日（土）に地域の方から学ぶ機会をいただくことが出来ました。

1・2年生は、サツマイモの苗を植えるときからお世話になっているJAの方や地域の方と一緒にサツマイモほり、リース作りを行いました。頑張ってお掘り出した大きなサツマイモ、きれいに仕上がったリースを見て、笑顔いっぱいの子どもたちでした。

3年生は、「ながら川ふれあいの森」に出かけ、森の植物や住んでいる鳥、動物について教えていただきました。身近な場所を詳しく知ることができ、多くの発見があったようです。

4年生は、一年を通して環境について学び、今は、ダンボールコンポストを利用して、生ごみから堆肥を作っています。この日は、（有）みやびさんに来ていただき、マイクロプラスチックについて、家庭ごみの現状と対策、リサイクルについて教えていただきました。

5年生は、水防団などの方から、自分たちの住む町の防災について、実際に歩きながら学びました。普段遊

んでいる公園にも防災グッズがあることなど、新たな発見ができたようです。

6年生は、地域に住む高齢者の方と交流しました。6年生から、合奏や歌のプレゼントをしたり、高齢者の方と一緒にゲームをしたりしました。短い時間でしたが、実際に会って直接関わることによって、自然と相手の目線に合わせたり、手をとりあって、ともに喜んだりする姿がありました。

また、この日の昼食は、PTA 成人教育委員会が企画された「おにぎり DAY」。家の方と一緒に作ったおにぎりを、「見て見て、こんなに大きいよ。」「お肉が入っているよ。」など、友達と話しながら、うれしそうに食べる姿がいっぱいでした。

どの学年の子どもたちも、地域に住む方々の力をお借りして、多くの学びを得ることが出来ました。今後も、家庭や地域の方と連携し、子どもたちの教育を進めていきたいと思えます。ご支援・ご協力のほど、よろしくお願いいたします。



【今後の主な予定】※変更の場合あり

- 1月 9日 (火) 授業再開
- 1月 24日 (水)・26日 (金)・
29日 (月)・30日 (火)
希望制保護者相談 (案内済み)
- 2月 3日 (土) 土曜日等の教育活動
- 2月 5日 (月) 振替休業日
- 2月 27日 (火) 授業参観・学級懇談会
- 3月 25日 (月) 卒業式
- 3月 26日 (火) 修了式

※1月の主な行事予定は、下校時刻一覧表の方に掲載させていただいております。

【児童の進学先に関する調査について】

先日は、「児童の進学先に関する調査」についてご協力いただきありがとうございました。

今後、他の小中学校へ転出・進学する場合など、先日ご提出していただいた内容に変更が生じた場合は、担任までご連絡をお願いいたします。

【12月13日(水)授業参観・学級懇談会について】

授業参観並びに学級懇談会を行います。学級懇談時のお預かりも実施いたします。詳細につきましては、後日連絡いたします。

授業参観 14時00分～14時45分

学級懇談会 14時55分～15時40分